



Edition du 24 avril

EPOLITEIA: EDITOS & OPINIONS

EDITOS
&
OPINIONS

EDITORIAL DU 24 AVRIL 2001

► Les trois types d'eDémocratie

Dans un [article récent](#), un universitaire norvégien, Joachim Åström a dégagé trois principaux types de discours démocratiques qu'il nomme « démocratie rapide », « démocratie forte » et « démocratie mince ».

Dans une « démocratie rapide », l'emphase est mise sur la participation directe de l'individu aux dépens des corps intermédiaires que sont les partis. Si on transcrit cela en terme de priorité technologique, cela signifie que la priorité sera donnée au développement de systèmes de vote électronique.

Dans une « démocratie forte », l'individu prend également une part active aux débats qui précèdent le vote décisif. Les forums de discussion prendront dans ce contexte une grande importance car ils facilitent justement les débats.

Dans une « démocratie mince », l'individu délègue à une élite élue la gestion de l'Etat. Dans ce cas, les outils électroniques privilégiés sont ceux qui permettent la diffusion des informations du haut vers le bas.

Cette catégorisation, quoique convaincante au niveau théorique, se révèle quelque peu problématique lorsqu'on tente de l'appliquer à des situations concrètes, comme par exemple dans le cas de la démocratie et de l'e-Démocratie norvégiennes.

A lire également:

[Rapide, forte ou mince :
quelle e-Démocratie pour la Norvège?](#)



par
Laurence Habib

[Rapide, forte ou
mince : quelle e-
Démocratie pour la
Norvège?](#)

[sommaire ▲](#)